

Un hermano de El Chapo asume el mando en la guerra del narco

Aureliano Guzmán Loera toma el relevo. De su mano han partido los más terribles golpes en el conflicto

JAN MARTÍNEZ AHRENS, **México**
Aureliano Guzmán Loera, hermano mayor del narcotraficante más famoso del planeta, ha dado un paso al frente. En pleno enfrentamiento entre cárteles de la droga y con el norte de México en llamas, el hermano de El Chapo ha asumido el liderazgo y se halla a cargo de la defensa de Badiraguato, tótem del cártel de Sinaloa y la mayor zona productora de opio del Triángulo de Oro. De su mano han partido los más terribles golpes en esta batalla, entre ellos un feroz ataque a blindados militares que logró liberar a uno de sus hombres y en el que murieron cinco soldados.

Hasta su caída y más que probable extradición a EE UU, El Chapo era el principal nexo entre las diferentes células de la organización criminal. Pero ahora, en su ausencia, se ha abierto una importante brecha que Aureliano Guzmán trata de suturar. De su éxito dependen tanto las rutas hacia el vecino septentrional como la supervivencia territorial del

REPORTAJE

Javier Duarte, ascenso y caída de un gobernador

 P7

ADEMÁS

La petrolera estatal venezolana Pdvsa se aproxima a la quiebra

La empresa pública amplía el plazo para que la mayoría de los tenedores de bonos acepten hasta el viernes la oferta del canje de la deuda. P10



El Madrid golea a un flojo
Legia en Champions

 P27 y 28

Argentina debate si Cristina Kirchner debe ir a la cárcel

Macri asegura que el futuro de la exmandataria, que tiene que declarar por corrupción, se halla en manos de la justicia

CARLOS E. CUÉ, **Buenos Aires**
¿Acabará Cristina Fernández de Kirchner en la cárcel? Esta es la pregunta que centra gran parte de los debates de la política argentina. La expresidenta está llamada a declarar como imputada por un supuesto caso de corrupción en la obra pública de la provincia de Santa Cruz (sur) y el empresario Lázaro Báez, cercano a la familia, se encuentra en prisión por este caso.

El futuro inmediato de la mandataria supone un arma de doble filo para el actual presidente,

Mauricio Macri. Buena parte de su victoria hace un año se debió a la movilización de los antikirchneristas, que ahora no se contentan que verla fuera del poder, sino que exige que vaya a la cárcel.

Macri asegura que el caso es decisión de los jueces. Algunos fieles al presidente, sin embargo, le acusan de preferir que Kirchner siga en libertad para tenerla como jefa de la oposición, lo que concede una ventaja al actual Gobierno porque divide al peronismo entre los kirchneristas y quienes tratan de sucederla.

En un país acostumbrado a que los jueces actúen en muchas ocasiones al dictado del poder, el asunto ha crecido de tal manera que ha obligado a salir a la palestra a Marcos Peña, mano derecha del presidente. “La justicia funcionará si es independiente. Entonces, ni hacemos algo para que vaya presa, ni hacemos algo para que no vaya presa. No es nuestra tarea”, ha dicho Peña. Un año después de que abandonase el poder, Kirchner sigue marcando la vida política argentina. PÁGINA 9



Residentes en Mosul huyen de la ciudad tras los enfrentamientos entre soldados iraquíes y milicianos del Estado Islámico. / AP

PLANETA FUTURO

Otra información, otra mirada al mundo: desde el terreno, desde el punto de vista de los más desfavorecidos.



planetafuturo.elpais.com

Un enviado de EL PAÍS relata el inicio de la ofensiva final contra el ISIS

Escenas de la batalla en Mosul

JUAN DIEGO QUESADA, **Majmur (Irak)**
ENVIADO ESPECIAL

Al segundo día de batalla, una nube negra tiñó el cielo de Mosul. Una espesa niebla dificultó el avance de las tropas iraquíes y kurdas que tratan de hacerse con la ciudad, la segunda más importante de Irak, en manos del Estado Islámico (ISIS, por sus siglas en inglés) desde hace dos años. Los

yihadistas incendiaron varios depósitos de petróleo para cegar a los aviones enemigos e impregnaron la batalla de un aire apocalíptico. Aun así, los aliados volvieron a ganar terreno por segunda jornada consecutiva e hicieron ondear después la bandera iraquí en las villas reconquistadas. Soldados con la cara tiznada sostenían el estandarte. PASA A LA PÁGINA 4